



NOTA INTERNACIONAL

Ignorancias facciosas

Sólo y únicamente por conveniencia o defensa de intereses bastardos, por encubrir o justificar una conducta incalificable, o por padecer un cerrilismo mental o unas cataratas incurables, se pudieron adoptar y se pueden mantener ciertas actitudes turbias alrededor del conflicto que aqueja a nuestra superficie española.

De no ser así, no hay ser humano capaz de explicarse el por qué la democracia burguesa exige—¡todavía!—pruebas de las denuncias que el Gobierno de la República ha cursado reiteradamente a aquellos "sectores gubernamentales amigos", exponiéndoles la intervención descarada de Alemania e Italia, especialmente, en nuestros asuntos, auxiliando abiertamente a los rebeldes, con menosprecio olímpico de los compromisos a cuyo pie estamparon su firma.

¿Aún a estas fechas, piden pruebas, algunos Gobiernos amigos, de la invasión nazifascistas que combatimos?... Pero... ¿es posible?

Sí; es posible. Hay Gobiernos que permanecen sin enterarse de que el armamento de Franco, los aviones de Franco, las municiones de Franco y los soldados de Franco, no son de Franco, en una mayoría casi rayana en la totalidad.

¿No se han dado cuenta esos Gobiernos amigos, que los elementos bélicos de Franco, incluyendo el elemento humano, pertenecen a Hitler, Mussolini y, algo menos, a Oliveira?

¿No se han dado cuenta!...

Ahora nos explicamos el por qué, impunemente, Alemania y Roma fletan barcos y más barcos cargados de aviones, tanques, cañones y "voluntarios" para pelear contra los españoles auténticos.

Ahora nos explicamos, también, el por qué los alemanes e italianos se han repartido en buena amistad, las islas baleáricas, Marruecos, etc., y por qué piensan repartirse nuestros mejores yacimientos mineros e industriales.

Ahora nos explicamos, las amenazas de Hitler, las brabuconadas de Mussolini y el sabotaje reiterado de Oliveira nos explicamos la tolerancia de esos gestos que ponen en el borde del precipicio la paz del mundo.

¡Claro! Como los Gobiernos amigos no se han enterado de "esas cosas" ni siquiera de dónde parten las agresiones de que ellos mismos son objeto, ¿qué de particular tiene que se nos tenga abandonados a los antifascistas españoles? Cuando se enteren, entonces.....

No Gobiernos amigos, no aleguéis ignorancia; si no queréis proceder como debierais, por lo menos respetad a los héroes de España que luchan y mueren por liberar a su patria del yugo extranjero y por salvar la paz y la libertad de los pueblos.

¡No aleguéis ignorancia del atropello brutal a que está sometido el pueblo digno español! ¡No aleguéis ignorancia! ¡Tened en cuenta que hay ignorancias facciosas, y que las ignorancias facciosas son preludios de horrosas tragedias!

Se ha capturado un barco con cargamento de guerra a los facciosos

Bayona.—Dicen de Bermeo, que varios barcos pesqueros leales armados, se han apoderado en aguas del Cantábrico de un vapor rebelde que conducía para los facciosos un importante cargamento de material de guerra y de cartuchos que han pasado a nuestro poder.

Aranda ha propuesto a Franco se abandonase Oviedo

La Habana, 12.—Noticias llegadas a esta ciudad afirman que el faccioso Aranda ha aconsejado a Franco, por radio, la conveniencia de que disponga y ordene el abandono de Oviedo, si las tropas en esta ciudad cercada logran abrirse paso en el cerco que se le tiene puesto por el Ejército republicano, a fin de salvar los efectivos que se puedan, dada la imposibilidad de resistencia dentro de la ciudad por más tiempo.—(Febus.)

Llamamiento del Partido Comunista

«¡Ni una debilidad, ni una cobardía!»

Valencia, 12.—El Comité Central del Partido Comunista, publica un llamamiento en el que se dice: "El ejército invasor redobla sus ataques en intenciones desesperadas. Los fascistas se resisten a soltar su presa que ellos ya creían dominada. Por eso se deciden a intentar un esfuerzo supremo. España está en peligro. ¡A la lucha! ¡A la lucha en armas! Se está ejerciendo un ataque en masa en el sector del Centro, para ir sobre

Madrid. Y Madrid que tiene acreditada su resolución, con una época de resistencia, se defiende una vez más heroicamente. Madrid está amenazado. Pero no será jamás extranjero.

¡Pueblo, en pie! ¡A las armas! ¡Ni una debilidad, ni una cobardía! La muerte antes que los campos de concentración.

El Partido Comunista os llama a la lucha.

¡Viva la República democrática!"

Hoy comienza el control

París, 12.—Mañana comenzará la vigilancia restrictiva sobre las costas rebeldes españolas, que será ejercida

por algunos buques de guerra franceses.—(Febus.)

Crónica de actualidad Krupp ensaya en España

Mientras el Comité de Londres acaba de ponerse de acuerdo acerca de los modos de vigilar las costas y fronteras de España, dos de las naciones que han de encargarse de dicha vigilancia, Italia y Alemania, siguen mandando a los rebeldes expediciones de hombres y material.

En lo que se refiere a Alemania, y según cuentan periódicos extranjeros bien informados, la mayoría del material en cuestión procede de Krupp. Krupp vuelve a ser, en la Alemania del Tercer Reich, lo que era en la Alemania de Guillermo II. Síntomas de los tiempos.

Todas las naciones, al iniciar la nueva competencia de armamentos que ha llevarlas, inflexible y fatalmente, a una catástrofe sin igual en la historia, procuran, como es lógico, aprovechar las invenciones y descubrimientos hechos en el terreno de la química, la metalurgia y la electricidad. Cada día se imagina un nuevo aparato de destrucción o un perfeccionamiento de los ya conocidos. Los laboratorios están a las órdenes de los Estados Mayores. Jamás fué el hombre más científicamente salvaje.

Alemania se ha dedicado, febrilmente, a imaginar tormentarias. Responde a su tradición. Un fraile alemán descubrió la pólvora en Europa. (Ya la habían descubierto los chinos). La palabra "bala", es voz germánica. Los mercenarios alemanes alimentaron todas las guerras, desde las del Imperio Romano a la de separación de los Estados Unidos de la Gran Bretaña. (Recordemos los regimientos que verdía a Lord North el Duque de Hesse). ¿Qué de extraño tiene que ahora Krupp ensaye a diario cañones, ametralladoras, explosivos, gases, tanques, blindajes de aviones y fusiles?

Pero lo horrible es que los que están ensayando en España. Con cada expedición de soldados de Hitler vienen unos técnicos de la Casa Krupp, y esos técnicos traen unos nuevos ingenios mortíferos. Y a los pocos días, los prueban en los campos de batalla españoles, haciéndoles funcionar contra nuestros soldados y milicianos. Para que Krupp puede hacer, de los agros de la ancha Iberia, banco de pruebas y polígono de ensayos, las madres de España parieron con dolor y orizador con zozobra a los hijos de su alma.

Carne de soldadito ¡Carne de miliciano!... Hay que apreciar, prácticamente, sobre el terreno, la eficacia del movísimo aparato o de la mejora aplicada a uno que ya existía. Y se le lleva a La Morañosa, o a la Ciudad Universitaria o al barrio de Use.a. Y se le hace disparar. Y se calcula matemáticamente sus posibilidades de exterminio. Y se redacta un informe. Y ese informe es mandado a Essen, desde donde, con acotaciones, es enviado al Gran Estado Mayor de Potsdam. Y así el gran Estado Mayor de Potsdam que prepara con método el apastamiento de Checoslavia y la nueva invasión de Francia y Bélgica, puede saber cuantos franceses, belgas y checoslovacos podrá matar en una hora el artefacto que a orillas del Jarama o del Manzanares mató, en tantos minutos, tantos españoles.

Franco y consortes han hecho de sus compatriotas algo peor que unos cipayos de Hitler y Mussolini. Los han convertido en conejos de laboratorio químico alemán. Con mil vidas que tuvieran na pagarían su crimen.

Se descubre un vasto complot de espionaje

Uno de los complicados es de Ciudad Real

Madrid, 12.—Consejería de Orden Público: El Consejero de Orden Público ha facilitado una nota en que se hace público el descubrimiento de un vasto plan de espionaje en el que han resultado aparecer el primer término complicados la joven Rosario de Carlos y dos individuos, uno de los cuales se llama José Rodríguez y el otro Antonio del Rosal. Se ha comprobado que este último es hijo del teniente coronel del Ejército Popular, que tiene el mismo nombre. El apellidado Rodríguez, en unión de Euterio Muñoz González, Jefe que fué de Falange Española, en Ciudad Real, habían participado en un asesinato de cuatro obreros que tuvo lugar en cierto pueblo de dicha provincia. Entre ambos crearon una extensa organización de espionaje que tenía por distintivo la huella dactilar del individuo llamado del Rosal.

Se ha descubierto también que entre los complicados en esta organización de espionaje se encuentran cinco agentes de policía, así como también algunos elementos del Ejército republicano y otros pertenecientes al cuerpo de Vigilancia.

Al principio de la sublevación fas-

cista el individuo apellidado del Rosal, merced a sus relaciones, consiguió ser empleado en una armería o taller de reparación de ametralladora puesto que utilizaba para estropearlas. Tanto este sujeto como el apellidado Rodríguez se ha descubierto que tomaron parte en el complot de San Antón y que se introducían como miembros en organizaciones leales con el fin de sembrar la discordia entre las mismas.

También se ha descubierto que tenían proyectado el asesinato de varias personalidades leales destacadas, así como el secuestro del general Mejía.

Asimismo preparaban varios golpes de mano a objeto de producir el desorden y la confusión para coadyuvar por todos los medios a la entrada de los facistas en Madrid.

El local de sus reuniones se hallaba en la calle del Príncipe y disponían de otro en calle de general Arrando. En ambos locales se han encontrado armas en abundancia, algunas escondidas en un termo de baño. Han sido practicadas numerosas detenciones y entre ellas las de 24 complicados de importancia. (Febus.)

OVIEDO

La última ofensiva facciosa duramente castigada

Gijón, 12.—Ayer fué el día más tranquilo de todos desde el comienzo de la ofensiva. El día anterior, por el contrario, el enemigo desarrolló un ataque de los más duros que hemos conocido poniendo en juego todas sus piezas para batir nuestras posiciones del Monte Pando. Pero todo fué en vano; nuestras magníficas fortifica-

ciones resultaron indemnes, saliendo nosotros a perseguir al enemigo que abandonó sus suyas ante nuestro empuje dejando en el campo muchos cadáveres. Dos compañías de los rebeldes se negaron a asaltar el Monte Pando desobedeciendo las indicaciones de su mando. (Febus.)

Se ha avanzado dos kilómetros por el sector de Pozoblanco

Andújar, 12.—La aviación facciosa, trayendo consigo el más importante material destruyendo varias casas de la misma y causando cuatro muertos en la población civil. El ejército popular ha realizado algunas operaciones en el frente de Villanueva y como resul-

tado de las mismas ha practicado un avance de dos kilómetros de fondo. En nuestras filas se han presentado 14 soldados evadidos del campo rebelde y pertenecientes al Regimiento de Granada. (Febus.)

Los sucesos de Vilanesa

El Ministro de la Gobernación dice que no tolerará que nadie imponga su voluntad por la fuerza

El ministro de la Gobernación ha facilitado una nota de los sucesos ocurridos en Vilanesa, provincia de Valencia. Se iniciaron por una cuestión baladí que originó una reyerta, obligando a la fuerza pública a intervenir con objeto de impedir que una minoría tratase de imponerse sobre parte del pueblo. La fuerza pública fué agredida, teniendo que repeler esta agresión, lo que hizo que desde determinadas organizaciones se ordenase una especie de movilización general y concentración contra ella.

Pero la fuerza pública se hizo pronto dueña de la situación practicando numerosas detenciones, entre las que se encuentran las de dos curas. El ministro de la Gobernación añade que no se tolerará que nadie intente imponer su voluntad por la fuerza.

Hoy aparecerá una orden a los Gobernadores, para que publiquen un bando haciendo saber que en el término de 48 horas todos los ciudadanos deberán entregar el armamento y municiones que tengan en su poder.

Acuerdo de Franco con Alemania para el suministro de hierro

Nueva York, 12.—Según una información recibida en esta ciudad, Franco ha firmado un acuerdo con Alemania en virtud de cual se compromete a suministrar a dicho país tres-

cientas mil toneladas de hierro anuales durante un período de 35 años a cambio de que éste le proporcione el material de guerra que necesite. (Febus.)

La complicidad alemana en la guerra española

Barcelona, 12.—El diputado del Parlamento belga Peret, ha celebrado una entrevista con el aviador alemán hecho prisionero, cuya conversación ha sido registrada en un aparato so-

noro y viene a constituir una prueba irrefutable de la complicidad del tercer Reich en la guerra española y del apoyo que Alemania viene prestando a los facciosos. (Febus.)